

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan uraian dan pembahasan pada bab-bab sebelumnya, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Nilai-nilai Pendidikan Islam Illahiyyah dalam upaya pecegahan covid 19 di pondok pesantren Bustanul Mutaallimin Blitar menggunakan amaliyah diantaranya membaca ratib al-hadad, sholawat tibil qulub setiap setelah sholat ashar dan qunut nazilah. Pengurus juga mengingatkan santri meluangkan waktunya untuk melakukan sholat sunah juga seperti sholat tahajud dan sholat dhuha, dari melakukan sholat sunah tersebut bisa melatih kebiasaan para santri untuk melakukan sholat sunah tanpa paksaan. Selain itu pondok pesantren ini juga melakukan istighosah rutin di hari sabtu sore secara online atau melalui streaming dengan wali santri. Amalan tersebut dilakukan secara istiqomah.
2. Nilai-nilai Insaniyah dalam pencegahan covid 19 di pondok pesantren Bustanul Mutaallimin menggunakan hubungan sosial untuk mempererat hubungan kerjasama dalam menggalakkan perbuatan terpuji pencegahan covid 19 dilingkungan pondok pesantren. Nilai-nilai Insaniyah dapat diketahui secara akal sehat mengikuti hati nurani dengan kegiatan Shilaturrahim sebagi bentuk rasa kepedulian serta perhatian terhadap

sesama sebab dengan kita memberikan perhatian kepada sesama seperti halnya saling mengingatkan untuk pola hidup bersih saling mengingatkan dalam beribadah kemudian berpikiran positif atau husnudzon dengan cara selalu baik sangka terhadap siapapun dan apapun yang terjadi. Penanaman kesadaran para santri untuk melawan pandemi covid 19, karena kesadaran tersebut merupakan tanggung jawab bersama dan juga harus bertanggung jawab untuk memberikan informasi yang benar kepada masyarakat dalam mengampanyekan pencegahan covid 19. Ditegaskan bahwa covid 19 merupakan tanggung jawab kita bersama, oleh sebab itu maka perlunya sikap tanggung jawab untuk memutuskan mata rantai penyebaran covid 19 terutama di lingkungan pondok pesantren.

4. Nilai-nilai pendidikan Islam Wathaniyah dalam pencegahan covid 19 di lingkungan pondok pesantren yaitu sikap yang menunjukkan rasa cinta tanah air dengan cara seperti kesadaran dan kedisiplinan di lingkungan pondok pesantren Bustanul Mutaallimin Blitar secara kolektif dalam mematuhi protokol kesehatan seperti memakai masker disaat kegiatan, menghindari kerumunan, jaga jarak (phiscal distancing), cuci tangan menggunakan sabun dengan air yang mengalir atau hand sanitizier dan mengonsumsi vitamin dan makanan yang bergizi. Nikmat yang sangat berharga dan tidak ternilai tersebut adalah kesehatan. Dalam perspektif ajaran Islam, sangat menganjurkan bagaimana hidup dengan sehat dan

teratur, karena tujuan dari kehadiran Islam itu sendiri adalah untuk memelihara agama, akal, jiwa, jasmani, harta dan keturunan umat manusia. kesadaran mematuhi berbagai ketentuan yang ditetapkan oleh pemerintah yang diterapkan dalam aturan pondok pesantren dan tidak melakukan perbuatan yang melanggar hukum dan mengikuti perkembangan terkait pandemi covid 19.

## **B. Implikasi**

Penelitian tentang implementasi nilai-nilai pendidikan Islam upaya pencegahan covid 19 di pondok pesantren Bustanul Mutaallimin Blitar memiliki implikasi sebagai berikut:

### **1. Implikasi Teoritis**

Secara teoritis upaya pencegahan covid 19 di pondok pesantren melalui nilai-nilai pendidikan berupa, nilai Pendidikan Islam *Illahiyah* yaitu berupa pencegahan secara lahiriah melalui amalan-amalan supaya hati menjadi tenang dalam menyikapi pandemic covid 19 kemudian nilai Pendidikan Islam *Insaniyah* dalam Upaya Pencegahan Penyebaran *Covid 19* di Pesantren Bustanul Muta'allimin Blitar berupa menumbuhkan kesadaran serta tanggung jawab dalam menjaga kesehatan diri dan orang lain terutama di lingkungan pondok pesantren dan terakhir adalah nilai Pendidikan Islam *Wathaniyah* dalam Upaya Pencegahan Penyebaran

*Covid 19* di Pesantren Bustanul Muta'allimin Blitar berupa bentuk rasa cinta tanah air dalam melakukan pencegahan virus korona terutama dilingkungan pondok pesantren Bustanul Mutallimin Blitar.

## 2. Implikasi Praktis

Secara praktis penelitian tentang Upaya Pencegahan Penyebaran *Covid 19* di Pesantren Bustanul Muta'allimin Blitar melalui nilai-nilai pendidikan Islam memberikan manfaat kepada pembaca yang budiman. Berdasarkan penelitian ini telah ditemukan bagaimana cara melakukan pencegahan covid 19 di lingkungan pondok pesantren.

## C. Saran

Berdasarkan temuan dan kesimpulan diatas, maka diajukan saran Kepada pihak yang terkait diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Peneliti selanjutnya, untuk memberikan kritikan, koreksi dan penyempurnaan terhadap hasil penelitian ini agar mampu memberikan kontribusi yang maksimal terhadap perkembangan keilmuan khususnya dalam bidang pencegahan covid 19 di lingkungan pondok pesantren.
2. Pengelola Pondok Pesulukan Thoriqot Agung untuk:
  - a. Mempertahankan segala prosedur kesehatan dalam upaya pencegahan virus corona di lingkungan pondok pesantren
  - b. Selalu menggerakkan seluruh warga di lingkungan pondok pesantren untuk senantiasa mematuhi protocol kesehatan dan menjaga kesehatan.

3. Para pembaca, untuk mengambil hikmah, mempraktikan dan menyebarkanya kepada masyarakat di lingkunganya tentang upaya pencegahan covid 19.
4. Pascasarjana IAIN Tulungagung untuk membuat sebuah progam yang ditujukan kepada masyarakat umum yang dikemas dalam bentuk upaya pencegahan covid 19.